

Gremium	Termin	Status
Ortsbeirat Maudach	06.06.2023	öffentlich

**Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion
RNV-Buslinie 73 bis Globus**

Vorlage Nr.: 20236499

Stellungnahme Bereich Stadtplanung und RNV

Der Fahrweg der Linie 73 wurde innerhalb der letzten Jahre immer wieder aus unterschiedlichen Gründen hinterfragt. Gründe waren beispielsweise mögliche Kosteneinsparungen durch Verknüpfung mit anderen Linien oder die direkte Anbindung des Gewerbegebietes westlich B9. Letztlich wurde aber der seit ca. 15 Jahren in der heutigen Form bestehende Fahrweg immer wieder sowohl aus Fahrgastsicht als auch aus betrieblicher Sicht bester Fahrweg bestätigt.

Der derzeitige Linienvverlauf der Linie 73 gewährleistet eine attraktive tangentielle Verbindung zwischen Maudach und Oggersheim. Zudem spielt diese Busverbindung eine wesentliche Rolle zur Erschließung der an dieser Linie liegenden beiden integrierten Gesamtschulen in Oggersheim und der Gartenstadt für Schüler aus vielen anderen städtischen Bereichen. Befragungen der rnv haben ergeben, dass die meisten Fahrgäste die Linie 73 als kurze und schnelle Verbindung zum Hans-Warsch-Platz in Oggersheim nutzen. Hier besteht ein guter Übergang zu anderen Linien des ÖPNV. Zudem befinden sich dort auch zahlreiche Dienstleistungs- und Versorgungseinrichtungen in unmittelbarer Nähe. Eine direkte Anbindung des Globus-Marktes bedeutet für alle diese Fahrgäste eine erheblichen Fahrzeitverlängerung. Zudem entsteht durch eine Fahrt über das Gewerbegebiet durch das dort zeitweise hohe Kfz-Verkehrsaufkommen eine hohe Verspätungsanfälligkeit.

Der Zeitbedarf für eine Fahrwegerweiterung der Linie 73 über die Oderstraße würde die Umlaufzeit der Busse deutlich verlängern, so dass auf der Linie ein zusätzlicher Bus eingesetzt werden müsste. Hierdurch würden zusätzliche Kosten (geschätzt ca. 250.000 Euro pro Jahr) entstehen. Aus fachlicher Sicht steht Aufwand und Nutzen aber in keinem angemessenen Verhältnis. Das durch diese Linienänderung zu erwartende zusätzliche Fahrgastpotential ist als gering einzuschätzen, sodass keine Kostendeckung erreicht werden kann.

Der Globus-Markt ist mit einmaligem Umstieg auf die Linie 72 auch von Maudach aus grundsätzlich zu erreichen. Für Personen, die die Wege zwischen Haltestelle und Einkaufsmarkt sowie im Markt selbst zurücklegen können, dürfte auch ein einmaliger Umstieg zumutbar sein. Letztlich gilt es auch zu bedenken, ob der lokale Einzelhandel vor Ort durch bessere Erreichbarkeit von großen Einkaufszentren nicht weiter geschwächt wird.

Zusammenfassend ist in Abstimmung mit der rnv eine Verlegung des Fahrweges der Linie 73 über den Globus-Markt (Oderstraße) nicht zu empfehlen.

Für Fragen steht Ihnen der zuständige Bereichsleiter Joachim Magin (E-Mail: 4-12@ludwigshafen.de) gerne zur Verfügung.